

## Trump agrava la tensión con Berlín y amenaza con represalias

El presidente estadounidense devuelve el golpe a Merkel con un tuit en el que responsabiliza a Alemania del déficit comercial de Washington

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **Washington**  
Donald Trump dio ayer la razón, en 140 caracteres, al histórico veredicto de la canciller alemana, Angela Merkel: EE UU ha dejado de ser el aliado del pasado y Europa debe empezar a tomar las riendas de su futuro. El presidente estadounidense, en su pulsión por golpear siempre el último, lo

certificó con un abrupto tuit: "Tenemos un déficit comercial masivo con Alemania y pagan mucho menos de lo que deberían a la OTAN. Muy mal para EE UU. Esto va a cambiar". La réplica del republicano pone al desnudo la ideología de su Administración: ya no hay intereses comunes por encima de los nacionales. Y su

patriotismo económico ha encontrado en Alemania un blanco perfecto. La nación que resurgió de las cenizas de la mano del Plan Marshall ve ahora cómo su prosperidad desata los peores humores de su hermano trasatlántico. Alemania es el país con mayor superávit comercial del planeta (253.000 millones de euros el

año pasado), algo que saca de quicio a Trump y a su consejero comercial, Peter Navarro, quien ha llegado a acusar a Berlín de forzar un euro débil para favorecer sus exportaciones. EE UU sufre un déficit en su balanza de 470.000 millones (50.000 de ellos con Alemania). **PÁGINA 3**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 14**

## Colombia busca cumplir el acuerdo de paz antes de la campaña

El nuevo calendario de entrega de armas de las FARC marca la agenda

F. MANETTO / A. MARCOS  
**Bogotá / Mesetas**

La paz en Colombia tiene un nuevo horizonte que corre el riesgo de mezclarse con el clima electoral de las presidenciales y legislativas de 2018. El país lleva los últimos seis meses inmerso en un debate más técnico que político. El Gobierno de Juan Manuel Santos y las FARC se han dado dos meses más para desarrollar medidas como la entrega de armas y la reincorporación de la guerrilla a la vida civil. A los obstáculos, principalmente logísticos, se añaden los tiempos de la política. **PÁGINA 10**

## El PAN cae en el Estado de México y crece la izquierda

L. P. BEAUREGARD / J. GARCÍA  
**México**

El Estado de México, el más poblado de país, con 16 millones de habitantes, se ha convertido casi en un tabú para cualquier partido que no sea el PRI. El domingo se celebran unas elecciones que serán claves para el futuro de la nación. Josefina Vázquez Mota, la candidata del PAN, se desploma en las encuestas mientras sube Juan Zepeda, del PRD. **PÁGINA 8**

### ADEMÁS

## El presidente español deberá testificar por un caso de corrupción

Mariano Rajoy deberá comparecer en persona el próximo 26 de julio ante el tribunal que juzga el caso Gürtel para declarar como testigo. No podrá responder por videoconferencia. **PÁGINA 17**



**El Bronx de Bogotá, un territorio de fantasmas** P11

**El mítico 'Sgt. Pepper's' de los Beatles cumple 50 años** P23

**Buenos Aires revive en el teatro el torbellino de 2001** P27



Varios policías disparan gases lacrimógenos contra manifestantes de la oposición, ayer en Caracas. / CARLOS BARRIA (REUTERS)

La Guardia Nacional agradece a Capriles y la oposición carga contra Goldman Sachs

## La violencia agrava la crisis de Venezuela

ALFREDO MEZA, **Venezuela**  
La Asamblea Nacional de Venezuela, donde la oposición suma mayoría, ha criticado a Goldman Sachs por "ayudar" al régimen chavista con la compra de bonos de deuda. Los opositores Henri-

que Capriles, gobernador del Estado de Miranda, y Carlos Paparoni, diputado de Primero Justicia, resultaron heridos el lunes tras una intervención de la Guardia Nacional Bolivariana contra una protesta en Caracas. **PÁGINA 7**

### OPINIÓN

**Solidaridad con Venezuela** Luis Videgaray

P16

**PLANETA FUTURO**  
Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com